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衆議院国土交通委員会ニュース 

平成 30.4.11 第 196 回国会第８号 

 

4 月 11 日（水）、第８回の委員会が開かれました。 

 

１ 国土交通行政の基本施策に関する件 

・石井国土交通大臣、あきもと国土交通副大臣、山本防衛副大臣、大串経済産業大臣政務官及び政府参考人に質疑を行

いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

早稲田夕季君（立憲） 

・平成 30年４月９日の参議院決算委員会において、財務省

理財局長は、同局職員が森友学園に、ごみの撤去費用に

関し口裏合わせを求めたことを認めたが、この答弁に間

違いないか。 

・平成 29年２月 20 日の衆議院予算委員会において、前理

財局長が、「地下の埋設物につきましては、その土地を売

却した後に相手方において適切に撤去したというふうに

聞いて」いると答弁しているが、これは虚偽答弁ではな

いのか。 

・大阪航空局はごみの撤去費用８億円の積算根拠について

適切であったと考えているか。 

 

森山浩行君（立憲） 

・森友学園問題に関し、大阪航空局がごみの撤去費用につ

いてどこまで関わっていたのか、また、どのような報告

を受けていたのかを国土交通省において調査する必要が

あると考えるが大臣の考えを伺いたい。 

・避難所として学校施設を利用する際に２階を使用する場

合もあるが、避難所となる学校施設のバリアフリー化に

ついてどのように取り組んでいくのか。 

・マンホールトイレの整備状況はどのようになっているか。

また、マンホールトイレの利用者からはどのような声が

あるか。 

 

新谷正義君（自民） 

・建設業の社会保険の加入に関する下請指導ガイドライン

における「適切な保険」という言葉の定義については誤

解が多いため、建設業団体等に対し、適切な保険の範囲

について周知徹底が必要であると考えるが見解を伺いた

い。 

・我が国のスマートインターチェンジの整備状況及び設置

の手続・要件について伺いたい。 

 

・国道２号線東広島・安芸バイパスの整備の経緯及び現状

について伺いたい。 

 

赤羽一嘉君（公明） 

・トラック業界が行ったコスト負担の適正化に関する取組

状況について、待機時間料等が代金に反映されていない

という調査結果に関し、どのように改善していくのか伺

いたい。 

・ライドシェアの議論を行っている規制改革推進会議でタ

クシーが利用者のニーズに対応できていないとした理由

及びタクシー・ハイヤー業界の代表者からヒアリングを

行う必要性について伺いたい。 

 

松原仁君（希望） 

・航空機からの落下物事案が発生する中、地域住民が安心

であるということが確認できないのであれば、羽田空港

の新飛行経路の計画を大臣の決断で見直していただきた

いが、見解を伺いたい。 

・空き家対策の議論等を踏まえると、所有者の追跡調査の

観点から住民票の除票の保存期間については、そのデー

タをマイクロチップ等で簡単に保存できるので、長期間

保存すべきと考えるが見解を伺いたい。 

・離島振興の観点から、あらゆる可能性のある施策を進め

ることについて観光庁長官の決意を伺いたい。 

 

小宮山泰子君（希望） 

・無電柱化推進計画の策定を踏まえ、今後の無電柱化の推

進に係る取組及び大臣の決意を伺いたい。 

・違法民泊の現状の把握状況及びそれへの対応、並びに適

切な指導を行う必要性についてそれぞれ伺いたい。 

・建設業における社会保険加入促進のため、作業員の適切

な保険への加入の周知徹底について、国土交通省及び厚

生労働省それぞれの取組について伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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広田一君（無会） 

・住宅の耐震化に向けて積極的な取り組みを行っている地

方公共団体を対象とした新たな総合的支援メニューを創

設した理由とこれまでの制度との違いについて、伺いた

い。 

・地震による人的・経済的被害軽減のため、平成 32年度ま

でに住宅耐震化率の目標を約 95％としているが、達成は

困難ではないのか。 

・平成 28年熊本地震後に議論となった、地震地域係数とは

何か、また導入した背景について伺いたい。 

 

井上英孝君（維新） 

・コンパクトシティについて市町村を支援する取組に関し、

医療、介護、子育て、商業など住民生活に必要なサービ

スに関する政策分野の連携及び経済的なインセンティブ

が講じられていることに対して、国土交通省の見解を伺

いたい。 

・まちなかへの住み替えを促すための国土交通省の施策を

伺いたい。また、まちなかに移住できない高齢者に対し

てはまちなかへのアクセスが必要であるが、そのための

予算確保や公共交通の維持確保が可能かどうか伺いたい。 

・インバウンド拡大の取組に資すると思われるプライベー

トジェットについて、これまでの利用状況と今後の利用

環境の拡大に向けた見解を伺いたい。  

 

宮本徹君（共産） 

・昨日在日米軍の輸送機からの降下訓練中に切り離された

パラシュートが東京都羽村市立羽村第三中学校に落下し

たことに対して在日米軍へ抗議を行ったのか。また、全

国のパラシュート降下訓練・物資投下訓練の中止を在日

米軍に要請すべきではないのか。 

・財務省が森友学園に対してごみの撤去費用について口裏

合わせを依頼することができるような関係がどのように

して構築されたのか伺いたい。 

・財務省は、森友学園側に口裏合わせを求めたことについ

て徹底的に調査すべきではないのか。 

 

２ 高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 23 号） 

・石井国土交通大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

・参考人から意見を聴取することに協議決定しました。 

 


